

**Mot du Pr Salim Daccache s.j.**  
**Recteur de l'USJ**  
**1<sup>er</sup> Grand dîner de l'USJ dans le cadre de ses 150 ans**  
**Plateau de Bakish- Jeudi 21 Août 2025**

Madame la Première Dame de la République Neemat Aoun, Leurs Excellences les ministres, les Ambassadeurs, son Excellence le président du Haut Conseil de l'USJ, Son Excellence le président de la Fédération des Associations d'Anciens, chers Vices recteurs et Doyens de l'USJ, chers Amis et Alumni de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, chers hôtes distingués venus du Liban, de Faqra et de plus loin de beaucoup de pays, Mesdames, Messieurs,

Bienvenue en ce lieu splendide du plateau de Bakich, au coeur de notre montagne libanaise toujours belle et fière, pour ce grand dîner marquant les 150 ans de l'USJ. Et votre présence parmi nous, Madame la Première Dame, nous honore profondément. Vous donnez à cette soirée un éclat particulier, et vous en êtes la première étoile.

Ce dîner n'est pas seulement une fête : il est un soir d'Espoir. Un soir pour fédérer nos énergies, pour affermir notre engagement commun envers l'éducation, et pour rappeler la mission unique de l'USJ, qui consacre chaque année le tiers de son budget aux bourses d'étudiants. C'est là le coeur de notre vocation : permettre aux jeunes du Liban qui ont été admis chez nous, d'accéder à une formation d'excellence. Personne n'a jamais été mis à la porte, grâce à vous, pour un souci de paiement de sa scolarité. Notre Hôpital l'Hôtel Dieu de France et dans le réseau des hôpitaux cherchent à accueillir ceux qui sont sans couverture. Nous n'oublions pas que l'USJ est une université jésuite et a été déclarée d'utilité publique en 1981 par le Conseil des ministres.

Dans un pays traversé par tant de crises, il est vital de redire que l'éducation de la jeunesse au Liban est notre meilleure promesse, que l'espérance est notre moteur commun, et que l'USJ demeure un fleuron sans pareil depuis 1875 au service de ce Liban qu'elle a contribué à naître pour devenir le Liban de la citoyenneté, de la justice et du vivre ensemble.

Je voudrais, à ce stade, exprimer toute ma gratitude au Haut Conseil, le Board of Trustees de l'USJ, en lien avec le Révérend père provincial, dont la guidance, la vision et la foi en l'Université nous accompagnent avec fidélité et clairvoyance.

Permettez-moi également de saluer les cinq étoiles de cette soirée exceptionnelle :

Les membres du comité de préparation du dîner, et en particulier trois dames qui ont uni talent, dynamisme et dévouement : Mesdames Zaza Jabre, Roula Ghostine et Cynthia Ghobril Andréa la directrice de la Fondation, sans oublier Monsieur Gary et Mme Lara Chkergian qui nous accueillent ce soir sur leur terrain et toute autre personne qui a contribué à la réussite de cette rencontre.

Monsieur Samir Assaf, président du Conseil d'Administration de la Fondation USJ-HDF, et tous les membres stars de ce Conseil, initiateurs et artisans de ce grand dîner, sans oublier les membres du comité d'investissement de la Fondation, présidé M. Yves Choueifaty et tous les membres de notre « Board of Saint Joseph University Foundation » aux Etats Unis d'Amérique présidé par Jean Abou-Ezzi et bien conseillé par M. Berge Setrakian.

Enfin, notre grand ami et invité d'honneur, le Guest Speaker de ce « Soir d'Espoir » : Monsieur Ray François Debbané, que nous remercions chaleureusement de son témoignage bien marquant.

Un merci particulier à nos bienfaiteurs, parrains et amis, tel un Gilbert Chaghouri qui, par leur soutien constant, rendent possible la poursuite de notre mission éducative et hospitalière. Ce soir est véritablement « le grand soir » : un moment où se conjuguent la fierté de notre histoire, la gratitude envers nos partenaires et la détermination de construire ensemble un avenir lumineux.

Au nom de l'Université Saint-Joseph et de l'Hôpital Hôtel-Dieu de France, je vous souhaite une soirée riche en amitié !

Merci à toutes et à tous d'être là, merci pour votre confiance et votre foi en l'USJ et en sa mission.

Que vive l'USJ, que vive le Liban, que nos racines bien profondes dans cette terre depuis hier et pour toujours fleurissent le Liban que nous voulons !